

An die Abteilung 29  
Landesagentur für Umwelt  
Amba-Alagi-Straße 5  
39100 Bozen

Kurtatsch, 15.05. 2018

**Stellungnahme zur Errichtung einer Müllverbrennungsanlage bzw. Vergasungsanlage im  
Gewerbegebiet von Kurtatsch.**

Im Sinne des Art. 11 des LG Nr. 17 vom 13.10.2017 erhebt der Tourismusverein Tramin  
folgenden Einspruch gegen das im Betreff genannte Projekt:

**Urbanistik**

Laut dem Bauleitplan der Gemeinde Kurtatsch sind in diesem Gewerbegebiet Gebäude mit  
einer maximalen Höhe von 11,50 m und mit einer Ausnahme sind für 200 m<sup>2</sup> 15,50 m Höhe  
für technische Einrichtungen zulässig. Mit einer geplanten Höhe von 45 m des Kamines, 28  
m Höhe des Reaktors und einer Höhe von 22 m des Kondensators, geht das weit über die  
maximale Höhe hinaus und wäre ein großer Einschnitt in das Landschaftsbild, was nicht nur  
störend für die Anrainer wäre, sondern für alle Gäste, die sich in der Nähe aufhalten. Zudem  
ist sehr fraglich, wenn man derzeit überall von Verkehrsberuhigung und -Reduzierung  
spricht, davon ausgehen muss, dass große Müllmengen importiert werden, damit sich die  
Anlage überhaupt auszahlt.

### Abgase

Laut Projekt gibt es keine wesentlichen Abgasprobleme, was aber aufgrund von anderen Projekten und Erfahrungswerten sehr fraglich sein dürfte. Zudem müssen nicht nur die Abgase aus der Anlage kalkuliert werden, sondern auch die Abgase durch das zusätzliche Verkehrsaufkommen.

Als Tourismusverein ist es uns ein großes Anliegen nachhaltig zu wirtschaften und Müll zu vermeiden. Wir fördern den Tourismus jedoch NICHT den Mülltourismus.

Deshalb spricht sich der Tourismusverein Tramin dafür aus, das Projekt als negativ zu bewerten und abzulehnen.

Mit freundlichen Grüßen

Tourismusverein Südtiroler Unterland

Die Präsidentin



LAURINO CARLA MARIA GRAZIA